
VERBALE COLLEGIO DOCENTI DEL 13 MAGGIO 2014
ITC “ZAPPA” – SARONNO

Oggi, 13 Maggio 2014, alle ore 14.45, nell’Aula Magna, si è riunito il Collegio dei Docenti
dell’ITC ZAPPA di Saronno per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno:

1. approvazione del verbale della seduta precedente;
2. comunicazione del Dirigente Scolastico;
3. proposte per l’a.s. 2014/2015 in ordine a:
 orario lezioni
 formazione classi
 attribuzione cattedre
4. adozione libri di testo a.s. 2014/2015;
5. varie ed eventuali.

Risultano presenti tutti i Docenti in servizio alla data odierna, salvo i seguenti Proff.: Alessi,
Bianchini S., Colombo L., Condemi, Ferrario, Gentile, Gigliotti, Giuliani, Grassi, Magnoni,
Maiorano, Martinez, Miglino, Minutoli, Molinari, Morandi, Morelli, Napoli, Nespoli, Palmieri,
Pizzi, Riva, Romanelli, Calamita, Scolari D., Busacca, Viganò A., Volontè.

________________________________________________________________________________
11- Approvazione del

Verbale della seduta
precedente

Dopo aver ricordato che copia del verbale della seduta precedente è stata
esposta in sala docenti e pubblicata sul sito web, il Dirigente chiede se tutti
i Docenti ne hanno preso visione e se qualcuno ha qualcosa da obiettare o
da far aggiungere. Nessun Docente interviene. Si passa alla votazione. Il
verbale viene approvato all’unanimità.

2- comunicazioni del
Dirigente

 Organico di diritto 2014/15
Il Dirigente comunica che la proposta di organico per il prossimo anno
scolastico prevede la formazione di n.38 classi , due in meno rispetto a
quello di quest’anno.
L’organico sarà così formato:
-8 classi prime;
-9 classi seconde;
-7 classi terze;
-6 classi quarte;
-8 classi quinte.

Negli ultimi anni  il numero delle classi dell’ Istituto è diminuito
costantemente . Viene spontanea  una riflessione sulle cause di tale
diminuzione. Accanto a cause esterne, indipendenti dal nostro operato
(variazione dei parametri ministeriali per la formazione delle classi, riforma
della secondaria, crisi degli istituti tecnici e professionali a favore dei licei),
sicuramente vi sono fattori interni legati sia all’immagine del nostro
Istituto sul territorio sia  ai tassi di dispersione dei nostri alunni nel corso
biennio .
Per quanto riguarda il primo aspetto, occorrerà effettuare attività di
marketing che non si limitino alle semplici giornate di open day, in quanto
non sarà più possibile giocare sull’ aggiunta di nuovi indirizzi.
Sarà sempre più importante farsi conoscere per la qualità dell’ offerta
formativa e delle attività che si svolgono in istituto.



Per quanto riguarda il secondo aspetto,  si può notare che il raddoppio del
tasso di bocciature nelle classi seconde  lo scorso anno ha fatto in modo che
da 8 classi seconde si siano formate solo 6 classi terze.
Anche per questo  il Dirigente auspica che  quale criterio generale per la
conduzione degli scrutini finali del biennio la classe seconda venga
considerata come classe conclusiva dell’obbligo scolastico , rinviando
eventualmente la selezione per mancanza di competenze disciplinari in
classe 3^ o 4^.
In tal modo si ottempera anche alla norma che impone agli studenti di
rimanere tali fino al compimento del 16° anno di età avendo frequentato
almeno 10 anni di istruzione.
Conclude affermando che, considerati gli spazi e le attrezzature, l’organico
ideale per l’istituto potrebbe essere di 42 classi così ripartite: 9 classi prime;
9 classi seconde; 8 classi terze; 8 classi quarte; 8 classi quinte.

 Documento del 15 maggio
Viste alcune richieste di chiarimento  pervenute in merito, il Dirigente
ricorda che nel Collegio Docenti  dello scorso anno era emersa
l’opportunità di premettere ai programmi nel Documento del 15 maggio
una breve considerazione sul lavoro svolto classe, disciplina per disciplina,
in modo da offrire ai Commissari esterni ulteriori informazioni sul lavoro
svolto.
Interviene la prof.ssa Abate la quale sostiene di non essere più sicura che
quanto emerso in collegio l’anno scorso sia veramente utile o piuttosto
rischi di essere fuorviante; la prof.ssa Provasoli, fa notare che  in base alle
indicazioni presenti nel format del Documento si è pensato che fosse
richiesta la stesura di  un giudizio sulla classe  piuttosto che delle
osservazioni sul lavoro svolto .

3 – proposte circa
formazione classi-
attribuzione cattedre-
orario delle lezioni
a.s.2014/2015

Per quanto riguarda i criteri relativi alla formazione delle classi, all’
attribuzione delle cattedre e alla stesura dell’ orario delle lezioni, il
Dirigente premette  che intende proporre al Consiglio di Istituto gli stessi
criteri approvati lo scorso anno scolastico.
 Criteri formazione classi

La prof.ssa Gianni Elda fa presente l’opportunità di distribuire in maniera
più equilibrata fra le classi prime dell’indirizzo turistico gli alunni di
origine straniera. Il Dirigente risponde che tale squilibrio gli scorsi anni era
derivato perlopiù  dalla scelta della lingua straniera operata dalle famiglie
di questi alunni e che la previsione per l’anno prossimo di due classi prime
turistiche di 2^ lingua spagnola dovrebbe evitare tale squilibrio.
A proposito dei criteri di formazione delle classi prime il Dirigente fa
notare che, considerate le preferenze espresse dai futuri alunni di prima
che intendono iscriversi al  settore economico, occorrerà operare un
riorientamento sia per quanto riguarda la scelta dell’indirizzo
( Amministrazione / Turismo ) sia per quanto riguarda la scelta della
seconda lingua ( francese /tedesco /spagnolo). Considerato quanto sopra , il
Dirigente propone in primis  di mantenere il più possibile la scelta della
seconda lingua operata dall’alunno, cambiando eventualmente l’indirizzo
( da Amministrazione a Turismo o viceversa) dal momento che il biennio
dei due indirizzi è identico sia nel quadro orario sia nei contenuti
disciplinari e che pertanto la scelta definitiva dell’indirizzo  potrà essere



fatta al momento del passaggio dalla seconda alla terza classe.
Il Collegio approva .
 Criteri assegnazione cattedre

Relativamente all’ attribuzione delle classi ai docenti , il Dirigente
precisa che durante l’estate procederà alla stesura del piano cattedre ma
che queste formalmente saranno assegnate solo dal nuovo Dirigente che
sarà in  servizio a settembre.
 Criteri orario lezioni

Per quanto riguarda la stesura dell’orario delle lezioni il Dirigente ricorda
che i vincoli sempre più stretti derivanti soprattutto dalla presenza di
numerosi gruppi  linguistici minoritari non consentirà di soddisfare tutte le
richieste personali dei docenti. Invita pertanto i docenti  a indicare sul
modulo che sarà distribuito il prossimo Collegio solo una  delle seguenti
opzioni :  giorno libero – fascia oraria giornaliera.
Fa inoltre presente che da quest’anno è prevista l’introduzione di 1 ora di
geografia la settimana nel bienno dell’indirizzo Costruzioni, Ambiente e
territorio. E’ data al Collegio Docenti  la facoltà  di scegliere se inserire
tale ora nel quadro orario delle classi prime o delle classi seconde. Il
Dirigente, considerati i problemi didattico-disciplinari che in genere  si
riscontrano nelle classi prime, propone che tale ora sia inserita nell’orario
delle classi seconde. Interviene la Prof.ssa Iovino la quale, in
considerazione dei contenuti del programma di geografia e di scienze e del
fatto che tale insegnamento sarà affidato ai docenti di scienze (A060),
ritiene più opportuno che  tale ora sia prevista nelle classi prime. Dopo
ampia discussione il Collegio, a larga maggioranza , approva la proposta
della Presidenza : l’ora di geografia sarà inserita nel quadro orario delle
classi seconde dell’ indirizzo Costruzione, Ambiente e territorio.
Per  le proposte specifiche riguardanti sia l’orario delle lezioni, sia
l’attribuzione delle cattedre, il Collegio rimanda a quanto proposto dai
coordinamenti di materia.

4 – Approvazione
libri di testo a.s.
2014/2015

Il Dirigente ricorda le novità introdotte per il prossimo anno scolastico
dalla nota MIUR del 9.4.2014, in particolare l’abolizione del vincolo
quinquennale per le nuove adozioni.
L’elenco dei libri di testo proposti per il prossimo anno scolastico è stato
messo a disposizione di tutti i docenti che hanno potuto prenderne visione
negli scorsi giorni.
Procede quindi evidenziando le nuove adozioni  la cui motivazione risulta
illustrata da apposite schede depositate agli atti della scuola. Il  tetto
massimo di spesa previsto dalla tabella ministeriale è stato rispettato per
tutte le classi.
Il Collegio approva all’unanimità i libri di testo per l’anno scolastico
2014/15, il cui elenco è depositato agli atti della scuola.

5 – Varie ed
eventuali

Nessun argomento

Esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, non essendoci altri interventi, il Collegio termina alle
ore 16.30.

La Segretaria                                                                                     Il Presidente
Maria Silvia Colombo Prof. Giovanni Danelli


